

La difficulté des noms anciens fatigue la mémoire sans enrichir l'intelligence.

Mais, nous avons donné beaucoup de développements aux temps plus rapprochés de nous. Nous avons cherché à reproduire toutes les phases par lesquelles l'Angleterre a passé pour parvenir à l'état de prospérité dont elle jouit de nos jours. Nous avons fait le récit de toutes les révolutions dont elle a été le théâtre, et nous nous sommes spécialement occupé de ses colonies qui sont un des principaux éléments de sa richesse et de sa puissance.

Il ne nous a pas été possible, dans un cadre aussi restreint, d'entrer dans le détail de chacune des institutions de cette grande nation et d'exposer toutes les transformations qu'elles ont subies.

Cependant, nous avons voulu faire connaître d'une manière générale le gouvernement constitutionnel, sorti des guerres religieuses qui ont tourmenté le pays pendant le XVII<sup>e</sup> siècle.

Nous avons exposé les doctrines admises par l'Eglise anglicane, afin qu'ont pût se